

Concluye Informe Militar:

# En Suelo Hondureño fue Derribado Helicóptero

TEGUCIGALPA, enero 18 (EFE).— El helicóptero norteamericano que el ejército de Nicaragua derribó la semana pasada sobrevolaba territorio hondureño cuando fue atacado, concluye hoy un informe militar de Honduras.

En el incidente murió el piloto del aparato, Jeffrey C. Schwab, y resultaron heridos dos ingenieros militares, capitanes Robert Green y Christopher Maigin, todos norteamericanos.

El hecho ocurrió el día once de enero a las 10:00 horas locales (16:00 GMT), registrándose el primer ataque cuando el aparato sobrevolaba un tramo de la carre-

tera que une las comunidades hondureñas de "Las Trojes" y "Cifuentes", en el oriental departamento de El Paraiso, fronterizo con Nicaragua, según la versión hondureña.

El helicóptero era de reconocimiento y del tipo "OH-58", desarmado, y según el informe hondureño, "re-

corría una ruta de inspección de trabajos de ingeniería inscritos dentro de los ejercicios de las maniobras conjuntas Ahuas Tara II, que desde agosto pasado realizan los ejércitos de Estados Unidos y Honduras".

El informe hondureño está

—Favor pase a la página 22

## No Ceder Ante Terrorismo Promete Presidente Reagan

WASHINGTON, enero 18 (UPI).— El Presidente Ronald Reagan denunció el asesinato del Dr. Malcolm Kerr en Beirut hoy, prometiendo que los actos de "despreciables asesinos" no alteraran ni desviarán su política en el Medio Oriente

ni debilitarán el compromiso norteamericano con Líbano.

"No debemos permitir que el terrorismo controle nuestras vidas, nuestros actos, ni el futuro propio ni el

—Favor pase a la página 20.

## Asesinan en Líbano a un Norteamericano

BEIRUT, enero 18 (AP).— El Presidente de la Universidad Americana de Beirut, Malcolm H. Kerr, fue muerto hoy a tiros a la entrada de ese centro de estudios situado en el sector musulmán de la capital libanesa.

Unas cuatro horas después del atentado, un in-

terlocutor anónimo dijo por teléfono a la oficina en Beirut de una agencia de noticias que la organización "Jihad Islami" (Guerra santa islámica) era la responsable del asesinato.

Una declaración de la po-

—Favor pase a la página 35.

## Argentina: Militares Denuncian Campaña de Subversión

BUENOS AIRES, enero 18 (AP).— El general retirado Luciano Benjamín Menéndez, uno de los más enérgicos impulsores de la represión antiguerrillera durante el anterior régimen militar, dijo hoy que la subversión "está empeñada" en

volver a actuar en Argentina.

Menéndez, que comandó de 1975 a 1980 el tercer cuerpo de ejército en Córdoba, fue hostigado y atacado a pedradas anoche por grupos de manifestantes cuando salía del Congreso Nacional, donde habló ante la Comisión de Asuntos Constitucionales por recientes declaraciones suyas que causaron malestar entre los legisladores.

El militar dijo hoy, antes de viajar a Córdoba, que ratificó ante la comisión declaraciones en las cuales calificó de "subversivos" a quienes denunciaron "excesos" en la lucha contra el terrorismo. Pero aclaró que no había querido atacar ni al presidente Raúl Alfonsín ni al Congreso, quienes han denunciado que durante la represión de la guerrilla se cometieron violaciones a los derechos humanos.

Prominentes militares, entre ellos el ex Presidente Reynaldo Bignone, están involucrados en denuncias por la desaparición de personas ocurrida principalmente entre 1974 y 1980. Bignone, general retirado del ejército, se encuentra detenido desde el 10 de enero en una dependencia del ejército a disposición de la justicia, bajo cargos de privación ilegítima de la libertad, falso testimonio y encubrimiento, en relación con la desaparición de dos soldados comunistas ocurrida en 1976.

Menéndez declaró que las denuncias en las cuales están mencionados milita-

—Favor pase a la página 29.

ASESINADO.— Beirut, enero 18. Foto de archivo de Malcolm Kerr, presidente de la Universidad Americana de Beirut, que esta mañana fue asesinado a tiros por dos individuos. (Unifax II de UPI).



PIDE LIBERAR ESPOSO.— Estocolmo, enero 18. La soviética Avital Shcharansky protesta aquí para lograr la libertad de su esposo, Anatoly, preso en la Unión Soviética. Anatoly es un experto en datos. La foto muestra a Avital en una jaula que hizo ella misma frente a la sede de la Conferencia en Estocolmo. (Unifax II de UPI).



VIGILAN UNIVERSIDAD.— Beirut, enero 18. Soldados libaneses vigilan una entrada a la Universidad Americana de Beirut, después del asesinato a balazos del presidente de la UM, Malcolm Kerr. Las tropas rodearon inmediatamente el lugar y el hospital norteamericano a donde fue llevado Kerr. (Unifax II de UPI).

## George Shultz se Reúne con Canciller Soviético

ESTOCOLMO, enero 18 (UPI).— El Secretario de Estado norteamericano George Shultz y el canciller soviético, Andrei Gromyko comenzaron hoy su entrevista hablando del clima frío, pero inmediatamente pasaron a temas más candentes como las divergencias que sepa-

ran a las dos superpotencias nucleares.

Shultz llegó a la sede de la embajada soviética en Marriberg, que da sobre el Lago Malaren mientras una tormenta de nieve se abatía sobre Estocolmo, para su anunciado encuentro con el veterano funcionario soviéti-

co, la primera entre ambos desde septiembre.

Antes de la entrevista, Gromyko denunció en la conferencia sobre seguridad europea que se realiza actualmente aquí, que Estados Unidos está preparándose para la guerra nuclear con Moscú y que esto amenaza la paz mundial.

Sin embargo en la embajada, el habitualmente hosco Gromyko parecía cordial al reunirse con Shultz en una mesa de conferencias de color café en una habitación de paredes de madera.

Shultz, que llegó a tiempo

—Favor pase a la página 11.

## Ligera Baja en la Bolsa

NUEVA YORK, enero 18 (AP).— La bolsa sufrió hoy una ligera baja en negociaciones activas.

Los analistas dijeron que el mercado siguió las alternativas de las acciones de la IBM, una de las acciones que marca el paso en Wall Street. La IBM informó haber tenido utilidades de 3.06 por acción en el último trimestre de 1983 en comparación con 2.50 en el mismo periodo de 1982.

Pero, aunque esta cifra su-

—Favor pase a la página 13.

## E.U. Designa Experto en L.A. Nuevo Embajador en Guatemala

WASHINGTON, enero 17 (AP).— El presidente Ronald Reagan, en un gesto que subrayaría la importancia que asigna a Guatemala en el proceso político centroamericano, se aprestaría a designar como embajador allí al más alto experto latinoamericano del Departamento de Estado.

La información no confirmada oficialmente dice que la misión recaería en el embajador Harry W. Schlaudeman.

La situación institucional de Guatemala es una de las

—Favor pase a la página 26.

## Con Sonrisas Termina la Reunión Shultz-Gromyko

ESTOCOLMO, enero 18 (AP).— Tras una reunión de cinco horas que terminó con sonrisas y un estrechamiento de manos, el Secretario de Estado norteamericano George P. Shultz y el canciller soviético Andrei A. Gromyko parecieron haber logrado progresos en su entrevista

para buscar fórmulas sobre cómo mejorar las frías relaciones entre ambos países.

Si bien no hubo anuncio oficial sobre una eventual segunda sesión entre ambos, funcionarios norteamericanos dijeron que la conversa-

—Favor pase a la página 13.

## Protestan por Control Ideológico en Nicaragua

MANAGUA, enero 18 (ACAN-EFE).— El opositor Partido Socialcristiano nicaraguense protestó hoy por lo que considera un mayor control político e ideológico de la educación, que ejercerá un contingente de 1.500 sandinistas sobre 50.000 estudiantes en los próximos años.

El gobierno de Managua anunció la creación de una brigada especial pedagógica, integrada por afiliados a juventud sandinista "19 de Julio", que se desplazará a enseñar a zonas remotas del país.

Este contingente, que será sometido a una fase de preparación acelerada, se encargará de llenar las vacan-

tes dejadas por los maestros cubanos que se marchan de Nicaragua y para enfrentar la carencia de educadores.

Un miembro de la junta de gobierno de este país informó hace pocos días que la colaboración de maestros cubanos en Nicaragua "está llegando a su fin".

Los socialcristianos, en una declaración pública criticaron la creación de la brigada, puntualizando que "es una muestra más de la vocación no democrática del frente sandinista en el campo educativo al querer imponer su ideología marxista-leninista".

El pronunciamiento de los socialcristianos —que ha sido calificado de oscurantista

por medios sandinistas— señala que los integrantes del contingente pedagógico "están totalmente politizados a favor del frente sandinista".

Según los disidentes, tal circunstancia "vendría a desmejorar más el bajo nivel académico que existe en los colegios y universidades del país".

Para los opositores, el frente sandinista puede hacer frente al problema del déficit de maestros normalistas "dando empleo a tantos maestros que han sido despedidos por el único motivo de no estar de acuerdo con la ideología de FSLN".